

Descartan recortes para Elección Judicial

El Gobierno del Estado de México asegura que no se tocarán los presupuestos de salud, seguridad, educación ni bienestar

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.—El secretario General de Gobierno del Estado de México, Horacio Duarte Olivares, informó que la solicitud de ampliación presupuestal presentada por las autoridades electorales locales al Ejecutivo estatal está en análisis.

Sin embargo, aseguró que no se tocarán los recursos de cuatro sectores clave, que son: salud, seguridad, educación y bienestar.

“La gobernadora planteará que no se toquen temas fundamentales, como salud, educación, bienestar y seguridad, que son pilares fundamentales de cualquier gobierno.

“Seguramente, se buscará en ahorros de gastos generales, de operación del propio Gobierno”, dijo.

Durante su asistencia al inicio del Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025 en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), el encargado de la política interna del go-



Horacio Duarte detalló que el análisis del presupuesto lo realiza Finanzas.

bierno mexiquense señaló que el análisis del presupuesto correspondiente a la elección lo realiza la Secretaría de Finanzas.

Se espera que, en el transcurso de esta semana, la mandataría estatal, Delfina Gómez Álvarez, defina el monto final de este presupuesto.

El IEEM solicitó un presupuesto de 941 millones 388 mil pesos para la organización, desarrollo, seguimiento, cómputo y vigilancia del proceso electoral extraordinario.

De acuerdo con la solicitud, este monto incluye la contratación de personal eventual, la renta de inmuebles, el suministro de equipamiento, así como la compra de material y documentación electoral.

Por su parte, el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) no ha revelado el monto de su solicitud presupuestal, pero ha señalado que es necesario contratar personal temporal para atender los medios de impugnación que se presentarán

941.3

MILLONES DE PESOS

solicitó el IEEM para la organización, desarrollo, seguimiento, cómputo y vigilancia del proceso

en las próximas semanas. La institución también subrayó que el presupuesto debe estar listo para cumplir con los plazos establecidos en semanas pasadas para la elección.

Horacio Duarte destacó que los tres Poderes del Estado y los dos órganos electorales están en constante comunicación para llegar a un acuerdo sobre el presupuesto.

Sin embargo, señaló que el recurso deberá ajustarse conforme el Instituto Nacional Electoral (INE) termine de definir la geografía electoral y la cifra exacta de las casillas que se instalarán en el proceso.

“No puede ponerse en riesgo esta elección. Para el Gobierno del Estado de México es una obligación disponer de los fondos necesarios y seguramente se va a resolver. Es un tema estrictamente de ajuste de los capítulos presupuestales”, enfatizó el secretario Duarte Olivares.

Este ajuste presupuestal también se verá influido por las decisiones del INE, que aún está en proceso de definir la cantidad exacta de casillas que se instalarán. Mientras tanto, las autoridades locales se mantienen a la espera de la resolución final para proceder con los ajustes necesarios y garantizar la correcta operación del proceso electoral. ●

JORGE ALVARADO, EL UNIVERSAL

Garantiza gobierno mexiquense elección del Poder Judicial

Toluca.- El Gobierno del Estado de México, encabezado por la maestra Delfina Gómez Álvarez, garantizará la ejecución del primer proceso electoral del Poder Judicial mexiquense y los recursos necesarios para la elección de ministras, ministros y jueces locales.

Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno, quien asistió en representación de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez a la Sesión de declaración de Inicio del Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025 en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), señaló que para la buena instrumentación de la elección se ha mantenido un diálogo permanente entre el ejecutivo, legislativo y judicial, así como con los órganos electorales.

Además, el secretario general de Gobierno informó que, en días pasados, durante la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz se dialogó con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el IEEM para coordinar todos los esfuerzos en materia de seguridad.

El encargado de la política interior mexiquense reafirmó que es obligación del Gobierno del Estado de México disponer de los fondos para la



Horacio Duarte Olivares, aseguró que está garantizada la elección del PJ.

elección judicial, por lo que Óscar Flores Jiménez, secretario de Finanzas, ha mantenido reuniones con el IEEM y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM).

Finalmente, Horacio Duarte Olivares se unió al llamado de Amalia Pulido

Gómez, consejera presidenta del IEEM a que los partidos políticos sean respetuosos durante este proceso electoral, como mandata la ley.

A este evento también asistió Jesús George Zamora, consejero jurídico del Gobierno del Estado de México.

GARANTIZAN RECURSOS PARA ELECCIÓN

Duarte expuso que los comicios no se pondrán en riesgo por presupuesto

POR GERARDO GARCÍA

ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

**REVISAR
GASTO**

El gobierno de Delfina Gómez sigue con el análisis de la ampliación presupuestal de casi mil millones de pesos para los órganos electorales por la elección judicial. Garantizó que no se pondrá en riesgo el proceso por los recursos ni tocarán los rubros en materia de bienestar, salud y seguridad.

Así lo manifestó ayer Horacio Duarte, secretario General de Gobierno, quien acudió al banderazo de la contienda para personas juzgadas en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Duarte afirmó que Finanzas está en comunicación con las autoridades electorales, pero falta conocer la geografía electoral y la instalación de casillas. ●

1

• La Secretaría de Finanzas está haciendo los ajustes.

2

• No tocarán rubros de bienestar, salud ni seguridad.

Edomex garantiza elección judicial

| Redacción

EL GOBIERNO del Estado de México, encabezado por Delfina Gómez Álvarez, garantizará la ejecución del primer proceso electoral del Poder Judicial mexiquense y los recursos necesarios para la elección de ministras, ministros y jueces locales, aseguró el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares.

Al asistir en representación de la mandataria estatal a la sesión de declaración de Inicio del Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025 en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), señaló que para la buena instrumentación de la elección se ha mantenido un diálogo permanente entre el Ejecutivo, Legisla-



EL SECRETARIO general de Gobierno del Edomex, Horacio Duarte (c.), ayer.

tivo y Judicial, así como con los órganos electorales.

Informó que, en días pasados, durante la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz se dialogó con

el Instituto Nacional Electoral (INE) y el IEEM para coordinar todos los esfuerzos en materia de seguridad.

Reafirmó que es obligación del Gobierno del Estado de México disponer de los fondos para la elección judicial, por lo que el secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez, ha mantenido reuniones con el IEEM y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM).

Finalmente, Duarte Olivares, quien estuvo acompañado de Jesús George Zamora, consejero jurídico del Gobierno mexiquense, se unió al llamado de Amalia Pulido Gómez, consejera presidenta del IEEM, a que los partidos políticos sean respetuosos durante este proceso electoral, como mandata la ley.



El comité de evaluación es clave para elegir a los candidatos que aspiran a ser parte del nuevo Poder Judicial

SECRETARÍA DE FINANZAS

Aseguran recursos a elección judicial

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

Buscarán ahorro de gastos generales y de operación sin afectar las funciones de otras dependencias

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, aseguró que se garantizarán los recursos para llevar a cabo todo el proceso que conlleva la elección judicial en la entidad, sin que eso implique la reasignación de recursos de otras áreas primordiales como salud o seguridad.

Posterior a la Sesión Solemne del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), el secretario detalló que la gobernadora entiende que no se deben de tocar los presupuestos de entidades como salud, educación, bienestar o seguridad, puesto que son pilares fundamentales de este gobierno.

Agregó que habrá que hacer ahorros provenientes de gastos generales y de operación del propio gobierno sin que esos recursos afecten las funciones sustantivas. Destacó que, por lo pronto, el secretario de Finanzas ha estado en diálogo tanto con la magistrada presidenta del Tribunal Electoral como con la consejera presidenta del IEEM para buscar un punto de acuerdo sobre la solicitud presentada.

"La Secretaría de Finanzas, que es la encargada, está haciendo los ajustes para que en un par de días haga la propuesta a

la gobernadora y entonces se defina cuál va a ser la disponibilidad presupuestal de la que puedan disponer tanto el Instituto como el propio Tribunal Electoral, que son los dos órganos que tendrán la mayor carga", aseguró.

El funcionario mencionó que uno de los puntos clave en la estrategia de optimización de recursos es la modificación en la dinámica de los cómputos electorales, mientras que en este proceso, los cómputos no se llevarán a cabo en las casillas, como en elecciones pasadas, sino en los órganos distritales, lo que permitirá reducir costos y mejorar la eficiencia del conteo de votos.

Además, los ajustes presupuestales dependerán en parte de las definiciones nacionales del Instituto Nacional Electoral (INE), particularmente en lo que respecta a la geografía electoral y la cantidad de casillas que se instalarán. Destacó que estos factores influyen significativamente en la carga financiera del proceso.



HORACIO DUARTE
SECRETARIO GENERAL DE
GOBIERNO

"Los partidos tienen que ser muy respetuosos y cuidadosos en este periodo. Ya pasó su momento el año pasado, ahora es el turno de que la ciudadanía decida"

Duarte Olivares refirió que para la conformación del comité de evaluación, clave para evaluar a los candidatos que aspiran a ser parte del nuevo Poder Judicial, en los próximos días se anunciarán los perfiles de los integrantes de este comité, conforme lo que estipula la reforma en materia electoral.

El funcionario reconoció que los tiempos para el trabajo del comité serán ajustados, pero aseguró que cumplirán con los plazos establecidos por la normativa, por lo que tienen una estrecha coordinación entre los tres poderes del estado y los dos órganos electorales, IEEM e INE, lo que ha permitido un trabajo conjunto en la planificación y ejecución del proceso electoral.

También, el secretario general de Gobierno respaldó el llamado de las autoridades electorales a los partidos políticos para que se mantengan al margen del proceso y respeten el nuevo modelo de elección del Poder Judicial e insistió en que los partidos deben actuar con responsabilidad y evitar cualquier tipo de intervención que pudiera afectar la legitimidad del proceso.

"El llamado que hace la consejera presidenta es correcto y lo vemos con buenos ojos, porque así lo mandata la Constitución y la ley. Los partidos tienen que ser muy respetuosos y cuidadosos en este periodo. Ya pasó su momento el año pasado, ahora es el turno de que la ciudadanía decida y de que este nuevo modelo de integración del Poder Judicial sea exitoso", concluyó.

Los renglones esenciales no se tocarán: Duarte

Presupuesto. IEEM pidió más recursos, pero esto no afectará a los programas sociales, educación, salud y seguridad

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, informó que a más tardar la siguiente semana se resolverá las peticiones de ampliación presupuestal del Instituto y del Tribunal Electoral para atender el proceso electoral judicial extraordinario, pero sin tocar renglones esenciales como son los programas sociales, salud, educación ni seguridad.

En entrevista, luego de la sesión de inicio de dicha jornada democrática, en la sede del Instituto Electoral de la entidad, indicó que la Secretaría de Finanzas está haciendo la revisión respectiva y en un par de días más la Gobernadora Delfina Gómez hará la propuesta final, no sólo para el IEEM, sino también para el Tribunal Electoral.

El IEEM pidió 941.4 millones de pesos y el Tribunal Electoral

CLAVE

Siguiendo

El Ejecutivo está en diálogo permanente con los otros poderes en la parte de la instrumentación, junto con los dos órganos electorales y ya tuvieron la primera Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, muy pendientes de los requerimientos de las autoridades electorales, sin intervención de los partidos, respetando los mandatos constitucionales.

no ha querido dar a conocer el monto, solo que requiere contratar al menos 50 abogados más para sacar adelante la carga de trabajo, por lo cual ambas instancias tendrán recursos ex-

tras para afrontar las elecciones del primero de junio.

“Seguramente la gobernadora planteará que no se toquen temas fundamentales, ni salud, ni educación, ni bienestar, ni seguridad, que son pilares fundamentales de cualquier gobierno y seguramente tendrá que buscarse en ahorros, en el rubro de gastos generales o de operación del propio gobierno, pero que no afecten las funciones sustantivas, porque en esas no, no se puede modificar el monto” indicó.

Sigue el diálogo

El secretario indicó que para el análisis, la Secretaría de Finanzas dialoga con las presidentas de ambos órganos para buscar un punto óptimo y en espera de las últimas determinaciones del INE, en temas relacionados con la geografía electoral, el voto en los consejos, entre otros aspectos que puede generar un ahorro.

El encargado de la política interna en la entidad, Horacio Duarte, subrayó que no puede ponerse en riesgo la elección y por ello es obligación del Gobierno del Estado de México disponer de fondos necesarios.

Respecto a la integración del Comité de Selección de aspirantes a magistraturas y juzgados, se definirá la integración en los siguientes días, como facultad de la gobernadora y los poderes Judicial y Legislativo harán lo mismo, atendiendo a la ley y los tiempos enmarcados en la reforma.

Agregó que de ser necesario habrá tómbola, para acotar los números, pero en este tema también están a la espera de las definiciones a nivel federal. ■



“Finanzas revisa el caso; la Gobernadora hará la propuesta final”, destacó. I. CARMONA

Para Elección Judicial no se tocarán recursos de cuatro áreas

La determinación definitiva de cuánto costará la elección judicial se podría tener esta semana

Lilia González

En el análisis que realiza el Poder Ejecutivo sobre la solicitud de ampliación presupuestal del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) por 941.3 millones de pesos, se garantizará que no se afecten recursos para temas que son prioritarios para la administración.

El secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares comentó que la prioridad será no afectar el presupuesto de salud, educación, seguridad ni de la Secretaría de Bienestar, en su lugar, indicó que la Secretaría de Finanzas se encuentra analizando la posibilidad de reorientar recursos a otros apartados como gastos generales del Gobierno.

“Seguramente la gobernadora planteará que no se toquen temas fundamentales, ni salud, ni educación, ni bienestar, ni seguridad que son pilares de cualquier gobierno y seguramente tendrá que buscarse en ahorros de gastos generales, de gastos de operación del propio Gobierno, pero que no afecten las funciones sustantivas”, enfatizó.

Puntualizó que el análisis sobre cuánto costará la elección judicial se realiza entre los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como con el IEEM y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), admitiendo que este último órgano también requiere de una partida para contratar a personal y atender los medios de impugnación que le lleguen.

Informó el funcionario que podría ser en esta misma semana cuando la mandataria defina el autorizar o reajustar el presupuesto que han solicitado estos órganos electorales para que comiencen de lleno con la organización del proceso.

“No puede ponerse en riesgo la elección, para el Gobierno del Estado de México es una obligación disponer de los fondos y seguramente se va a resolver, entonces un tema estrictamente de ajuste de los capítulos”, sostuvo.



Afirma Duarte que hay recursos para el proceso extraordinario

GERARDO GARCÍA

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, aclaró que no se pondrá en riesgo la elección judicial, por lo que la ampliación presupuestal saldrá de ahorros y no se afectarán las actividades sustantivas del gobierno estatal.

Hace unos días, el Instituto Electoral del Estado del Estado de México (IEEM) planteó que el costo de la elección será de 941 millones de pesos; en tanto el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) requiere otros 165 millones de pesos.

Duarte Olivares recordó que aún falta definirse la geografía electoral en torno a los 18 distritos judiciales, así como el número de casillas a instalarse bajo este escenario, que deberá determinar el Instituto Nacional Electoral (INE).

Recalcó que el gobierno del Estado de México a través de la Secretaría de Finanzas está en coordinación con el IEEM y TEEM, para que en breve, el Ejecutivo

estatal emita una respuesta, pues es responsabilidad del estado garantizar los recursos ya que son los dos órganos con mayor responsabilidad en el proceso.

“No tengo el dato preciso pero evidentemente al ser un proceso que no estaba presupuestado tiene que haber una consideración por parte de nosotros”, apuntó.

Aclaró que la bolsa para asumir el costo de la elección será a partir de ahorros en gastos generales de operación del gobierno, porque no se tocará lo que son los pilares como bienestar, salud y seguridad, por lo que estos temas serán analizados en una mesa técnica.

“Entonces todos esos temas los hemos estado revisando a partir de una mesa técnica que hemos estado trabajando desde hace unas semanas, en donde participan los tres poderes más”, recalcó.

Horacio Duarte Olivares manifestó que la seguridad de los comicios judiciales, será algo que se vea directamente en la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, donde ya participan las autoridades del IEEM y TEEM.

TOLUCA

Solicitud de ampliación presupuestal de autoridades electorales en análisis: Duarte Olivares

Karina Villanueva

El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG) del Estado de México, Horacio Duarte Olivares, señaló que está en revisión la solicitud de la ampliación de presupuesto, solicitado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para la organización del Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025 por el que se elegirán a personas juzgadas en la entidad.

Duarte Olivares dijo que la Secretaría de Finanzas analiza los ajustes para que en próximos días, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez haga la propuesta y se defina la disponibilidad presupuestal de la que puedan disponer, tanto el IEEM como el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM).

Pide no afectara funciones sustantivas

El titular de la SGG afirmó que se planteará que no se toquen temas fundamentales para el gobierno estatal como salud, seguridad, educación y bienestar. "Tendrán que buscarse ahorros de gastos generales, de operación del propio Gobierno, pero que no afecten las funciones sustantivas".

Duarte Olivares mencionó que hay un diálogo abierto con la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, como con la presidenta del TEEM, Martha Patricia To-var Pescador, para buscar un punto óptimo.

Refirió que se llevan a cabo Mesas Técnicas donde participan los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, además de los dos órganos electorales involucrados en los comicios,

Presupuesto solicitado

Cabe referir que el IEEM solicitó 941 millones 388 mil 460 pesos para cumplir con lo dispuesto por la Reforma Judicial.

es decir, el IEEM y el Instituto Nacional Electoral (INE).

"Hasta que el INE defina la geografía electoral, y en consecuencia el tema de las casillas, tendremos que ir ajustando, así como los cálculos mismos que no se harán en las casillas y por lo que podría haber un ahorro".

El secretario general de Gobierno enfatizó que no se pondrá en riesgo la elección por falta de recursos, y aseguró que es una obligación para el Gobierno del Estado de México que se lleve a cabo el proceso electoral.

Comité de Evaluación

Respecto al Comité de Evaluación, precisó que se han revisado perfiles y que, en breve se darán a conocer, para que inicien los trabajos. "Se va a cumplir en tiempo y en forma con los perfiles que se requieren para garantizar que los postulados como candidatos tengan el perfil idóneo".

Destacó que titulares del IEEM y del INE ya acudieron a la Mesa para la Construcción de la Paz, para coordinar los esfuerzos.

Finalmente, subrayó que los partidos políticos tienen que ser muy respetuosos y cuidadosos de actuar en este periodo, dejar que la gente decida, y que el nuevo modelo de integración del PJEM sea exitoso.



El titular de la SGG aseveró que no serán afectados recursos de ejes prioritarios en la administración estatal.

Horacio Duarte:

La Próxima Semana Habrá una Respuesta Sobre los más de 941 Millones de Pesos que se Requieren Para la Elección Judicial

** El secretario General de Gobierno destacó que se espera que la Gobernadora Delfina Gómez, defina la disponibilidad de los recursos, con especial atención en no afectar áreas fundamentales como salud, educación, bienestar o seguridad, que son pilares del gobierno estatal.*

** Destacó la importancia de que el proceso electoral judicial sea transparente y respetuoso de las disposiciones constitucionales, particularmente en cuanto a la no intervención de los partidos políticos en este tipo de elecciones.*

Por Ana Sofía Castro

Toluca, México a 30 de Enero de 2025.- El proceso electoral judicial en el Estado de México, que se llevará a cabo el 1º de junio enfrenta varios desafíos, entre los cuales se destaca la necesidad de garantizar los recursos necesarios para llevar a cabo la elección de manera adecuada, así lo manifestó el secretario General de Gobierno de la entidad, Horacio Duarte Olivares, en entrevista al término de la Sesión Solemne de Inicio del Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025, en la que detalló los esfuerzos realizados para asegurar que los órganos electorales, como el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), cuenten con el presupuesto necesario, pese a que dijo que este proceso no estaba presupuestado inicialmente.

Duarte Olivares, señaló que la Secretaría de Finanzas está trabajando en los ajustes presupuestales para cubrir los costos de la elección, y en los próximos días se presentará una propuesta al respecto.

“Se espera que la Gobernadora defina la disponibilidad de los recursos, con especial atención en no afectar áreas fundamentales como salud, educación, bienestar o seguridad, que son pilares del go-



bierno estatal. Los ajustes presupuestales, por lo tanto, se realizarán a partir de ahorros de gastos generales, sin poner en riesgo las funciones sustantivas del gobierno”, destacó. De igual forma, indicó que uno de los principales retos, es la complejidad técnica de la elección, que incluye aspectos como la definición de la geografía electoral y la cantidad de casillas que se necesitarán.

“Este proceso es particularmente desafiante debido a que la logística electoral no solo

depende de los detalles técnicos, sino también de la colaboración entre los tres poderes del Estado y los dos órganos electorales. Para abordar estos temas, se ha formado una mesa técnica que trabaja en conjunto con los distintos actores involucrados, revisando los aspectos logísticos y ajustando los tiempos de operación”, informó.

Además, el funcionario estatal subrayó la importancia de evitar riesgos en el proceso electoral por lo que, aseguró

que el gobierno está comprometido con garantizar que los fondos necesarios estén disponibles para que la elección se lleve a cabo de manera exitosa y sin contratiempos.

“Es una obligación del Gobierno del Estado de México disponer de los fondos, y se resolverá en su momento”, señaló.

Finalmente, el titular de la Secretaría General de Gobierno destacó la importancia de que el proceso electoral judicial sea transparente y respetuoso de las disposiciones constitu-

cionales, particularmente en cuanto a la no intervención de los partidos políticos en este tipo de elecciones.

“La consejera presidenta del IEEM ha hecho un llamado a que los partidos respeten el marco legal y permitan que sea la ciudadanía quien elija a los nuevos integrantes del poder judicial. Con estos esfuerzos coordinados entre los distintos actores involucrados, se busca garantizar el éxito de una elección inédita y de gran magnitud en el Estado de México”, puntualizó.

● ● ●
El Gobierno del Estado de México, encabezado por la Maestra Delfina Gómez Álvarez, afirma que se tendrán los recursos necesarios para realizar la elección de ministras, ministros y jueces.



Elección del Poder Judicial en EdoMéx está garantizada, afirma Horacio Duarte Olivares

Impulso/Toluca

EL GOBIERNO DEL Estado de México, encabezado por la Maestra Delfina Gómez Álvarez, garantizará la ejecución del primer proceso electoral del Poder Judicial mexiquense y los recursos necesarios para la elección de ministras, ministros y jueces locales.

Horacio Duarte Olivares, Secretario General de Gobierno, quien asistió en representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez a la Sesión de declaración de Inicio del Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025 en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), señaló que para la buena instrumentación de la elección se ha mantenido un diálogo permanente entre el ejecutivo, legislativo y judicial, así como con los órganos electorales.

Además, el Secretario General de Gobierno infor-

mó que, en días pasados, durante la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz se dialogó con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el IEEM para coordinar todos los esfuerzos en materia de seguridad.

El encargado de la política interior mexiquense reafirmó que es obligación del Gobierno del Estado de México disponer de los fondos para la elección judicial, por lo que Óscar Flores Jiménez, Secretario de Finanzas, ha mantenido reuniones con el IEEM y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM).

Finalmente, Horacio Duarte Olivares se unió al llamado de Amalia Pulido Gómez, Consejera Presidenta del IEEM a que los partidos políticos sean respetuosos durante este proceso electoral, como mandata la ley.

A este evento también asistió Jesús George Zamora, Consejero Jurídico del Gobierno del Estado de México.

Analiza GEM solicitud de presupuesto adicional del IEEM y TEEM; no se tocan los recursos de bienestar social: Duarte

MARTHA ROMERO
Los programas sociales, salud, educación y seguridad son los rubros que se respetarán ante la solicitud de ampliación de recursos que tanto el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) como el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) realizaron con el fin de atender el proceso electoral judicial extraordinario, aseveró el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares.

Añadió que la Secretaría de Finanzas ya realiza la respectiva revisión, aunque será la gobernadora Delfina Gómez Álvarez quien haga la propuesta final para ambos órganos electorales, por lo que será a más tardar la siguiente semana cuando el gobierno

del Estado de México resuelva dichas peticiones.

Duarte Olivares enfatizó que la gobernadora buscará solventar la propuesta de los órganos electorales con recursos de gastos generales o de la operación del propio gobierno, con el fin de no tocar el presupuesto del bienestar social y seguridad, al ser pilares fundamentales del desarrollo en la entidad.

Agregó que para el análisis de la ampliación presupuestal, el secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez, ya se reunió con las presidentas de ambos órganos para encontrar un punto óptimo, y esperan las últimas determinaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) en temas que pueden generar ahorros como la geografía

electoral, el voto en los consejos, entre otros aspectos.

Finalmente, resaltó que no puede ponerse en riesgo la elección, por lo que el gobierno estatal garantizará la ejecución del primer proceso electoral del Poder Judicial mexiquense, así como los recursos necesarios para la elección de ministras, ministros y jueces locales.

Cabe señalar que el IEEM solicitó 941 millones 388 mil 460 pesos y el TEEM no ha dado a conocer el monto, sólo que requiere contratar al menos 50 abogados más para sacar adelante la carga de trabajo, por lo cual ambas instancias tendrán recursos extras para afrontar las elecciones del próximo 1 de junio.

(Foto: Especial Portal)

Ampliación de presupuesto para elección judicial no afectará áreas prioritarias: Duarte

Por: Ventura Rojas Garfias

Toluca, Méx.- El secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, señaló que la solicitud de ampliación presupuesto de 941.3 millones de pesos, para el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), se va a garantizar que no se vean afectadas recursos prioritarios. En entrevista al asistir al IEEM, al inicio del proceso electoral para elecciones judiciales, señaló que no se verán afectadas áreas de salud, educación, seguridad ni de la Secretaría de Bienestar. Y que la Secretaría de Finanzas se encuentra analizando la posibilidad de reorientar recursos a otros apartados como gastos generales del Gobierno. “La gobernadora seguramente, señalará que no se toquen temas fundamentales, ni salud, ni educación, ni bienestar, ni seguridad que son pilares de cualquier gobierno y seguramente tendrá que

buscarse en ahorros de gastos generales, de gastos de operación del propio Gobierno, pero que no afecten las funciones sustantivas”, indicó.

Mientras que, el análisis sobre cuánto costará la elección judicial, será entre los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como con el IEEM y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM).

Y podría ser en esta misma semana cuando defina el autorizar o reajustar el presupuesto que han solicitado los órganos electorales para que comiencen con la organización del proceso, ya con un presupuesto definido.

Finalmente, apuntó el responsable de la política interior, que la elección no puede ponerse en riesgo y que el Gobierno del Estado de México tiene obligación de disponer de los fondos y seguramente se va a resolver, solo es un tema estrictamente que se podría tener esta semana.



Analizan peticiones de ampliación presupuestal del **IEEM** y **TEEM**



MARTHA ROMERO

Será a más tardar la siguiente semana cuando el Gobierno del Estado de México resuelva las peticiones que tanto el Instituto Electoral del Estado de México (**IEEM**) como el Tribunal Electoral del Estado de México (**TEEM**) realizaron para una ampliación presupuestal con el fin de atender el proceso electoral judicial extraordinario, informó el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares.

Añadió que en esta ampliación presupuestal respetarán los rubros que van enfocados a los programas sociales, salud, educación y seguridad, por lo que la Secretaría de Finanzas ya realiza la respectiva revisión, aunque será la gobernadora Delfina Gómez Álvarez quién haga la propuesta final para ambos órganos electorales.

Duarte Olivares reiteró que es seguro que la mandataria estatal plantee que no se toquen estos temas que son pilares fundamentales de cualquier gobierno, por lo que buscarán en ahorros, en el rubro de gastos generales o de operación del propio gobierno, pero que no afecten las funciones sustantivas porque en esas no se puede modificar el monto.

Agregó que para el análisis de la ampliación presupuestal, el secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez ya se reunió con las presidentas de ambos

órganos para buscar un punto óptimo, además de que están esperando las últimas determinaciones del Instituto Nacional Electoral (**INE**) en temas que pueden generar ahorros como la geografía electoral, el voto en los consejos, entre otros aspectos.

Finalmente, resaltó que no puede ponerse en riesgo la elección, por lo que el Gobierno estatal garantizará la ejecución del primer proceso electoral del Poder Judicial mexiquense, así como los recursos necesarios para la elección de ministras, ministros y jueces locales.

Cabe señalar que el **IEEM** solicitó 941 millones 388 mil 460 pesos y el **TEEM** no ha dado a conocer el monto, sólo que requiere contratar al menos 50 abogados más para sacar adelante la carga de trabajo, por lo cual ambas instancias tendrán recursos extras para afrontar las elecciones del próximo 1 de junio.



